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  Паровоз П-36 не зря зовут «Победой», хотя это просто номер серии

 ПоЗдравляем!

Бесценное достояние
Дорогие магнитогорцы! Поздравляю вас с Днем 
Победы!

Каждый новый год неминуемо отдаляет нас от событий 
Великой Отечественной. И очень важно свято хранить 
память о тех, без кого наша жизнь сегодня была бы невоз-
можна, нести память сердца будущим поколениям.

Низкий поклон, самые теплые и сердечные поздравле-
ния нашим ветеранам. Здоровья крепкого и бодрости духа 
вам, дорогие фронтовики и труженики тыла!

Желаю всем горожанам благополучия, успехов, 
счастливой жизни и трудовых свершений под мирным 
небом!

Александр Морозов, 
председатель Магнитогорского городского Собрания

Уважаемые магнитогорцы, дорогие ветераны! 
Примите искренние поздравления со святым, все-
народным и светлым праздником – наступающим 
Днем великой Победы!

В этот праздничный день самые теплые поздравления и 
слова благодарности мы говорим вам, дорогие ветераны 
– фронтовики, труженики тыла. Ваша ратная и трудовая 
слава, ваша горячая любовь и самоотверженное служение 
Отечеству – наше бесценное достояние. Это мощный 
стимул для патриотического воспитания молодежи, бла-
городной работы по сохранению героических подвигов 
наших соотечественников в памяти не только нынешних, 
но и грядущих поколений. Забота о ветеранах войны и 
труда, своевременное решение их социальных проблем – 
святой долг нашего народа, всех органов власти, каждого 
трудового коллектива. 

Пусть память о нашей Великой Победе крепнет в 
веках, объединяет всех людей доброй воли на земле. 
Вечная слава героям, отдавшим свои жизни за Родину! 
Здоровья, долголетия, спокойствия, радости и счастья 
вам, наши доблестные ветераны! Низкий поклон вам, 
Победители, за спасенный мир и чистое небо! С Днем 
Великой Победы!

Александр ДЕрУНов, 
председатель профсоюзного комитета Группы оАо «ММК»,

виктор КУЛАКовСКИЙ, 
председатель совета ветеранов оАо «ММК»

Уважаемые магнитогорцы, дорогие ветераны! 
Поздравляю вас с Днем великой Победы!

Искренне желаю мирного неба, счастья, здоровья вете-
ранам Великой Отечественной войны, труженикам тыла и 
всем горожанам. Пусть сохраняются и крепнут традиции 
патриотизма в России. С праздником!

Борис БУЛАхов, 
председатель городского совета ветеранов

Дорогие ветераны!

Примите искренние поздравления с 68-й годовщи-
ной Победы!

Сколько бы ни прошло лет, как бы ни менялись факты 
истории нашей страны, но память о событиях Великой 
Отечественной войны, о людях, вынесших на своих 
плечах все тяготы военного времени, будет жить вечно. 
Ваши сила духа, любовь к Родине, самоотверженность и 
героизм всегда будут для нас примером. 

Спасибо вам за благополучие нашей Родины, региона, 
за счастье мирной жизни! 

В этот знаменательный праздник искренне желаю вам 
счастья, крепкого здоровья, долгих лет жизни, бодрости 

духа, понимания и заботы 
близких.

олег НАзАров, 
депутат законодательного собрания 

Челябинской области

Паровоз, вперед лети!
еВГениЯ ШеВЧенко

вчера к магнитогорскому вок-
залу прибыл необычный со-
ста в :  р ет р о - п а р о в о з  П - 3 6 
№ 0031, за которым следовали 
современные пассажирские ва-
гоны. в праздничную поездку от-
правились около ста ветеранов 
Южно-Уральской железной до-
роги. Маршрут традиционный: 
Карталы, Магнитогорск-Грузовой 
– здесь к карталинцам присоединя-
ются магнитогорцы, Магнитогорск-
Пассажирский, а после празднич-
ного концерта и угощения – назад 
по домам.

–А
кция ежегодная, в честь 
Дня Победы ретро-поезд 
следует по всему Ура-

лу, – рассказал начальник станции 
Магнитогорск-Грузовой Александр 
Вязовиков. – Чествуем ветеранов, 
да и магнитогорцам на паровоз 
посмотреть интересно – он ездит 
на солярке и коксе, таких больше 
в стране не осталось.

Действительно, в кабину па-
ровоза то и дело поднимались и 
взрослые, и дети. Фотографиро-
вались на фоне пышущих жаром 
механизмов.

Машинист паровоза Вале-
рий Лупшев своей машиной 
гордится:

– Паровоз П-36 не зря все зовут 
«Победой», хотя это просто номер 
серии. Он 1952 года выпуска. С 1952 
по 1955-й их выпустили 257 единиц, 
эксплуатировали до 1982 года. По-
том списали, где-то в музеях 
машины сохранились. Сейчас 
в Москве решили отремонти-
ровать еще один П-36 № 120, 
который стоял на Белорусском 

вокзале как памятник. Но пока наш паро-
воз – единственный в рабочем состоянии. 
Мы возили на нем и туристов-иностранцев 
в туры, и детей вокруг Челябинска, и в 
выставках участвовали, и, конечно, в День 
Победы радуем ветеранов. Его конструк-
ционная скорость – 130 километров в час. 
Техническое состояние оставляет желать 
лучшего: запчастей нет, специалистов 
тоже, но даже при этом он сто километров 
идет спокойно, нормальная техника...

А если кто-то 
из любопыт-

ствующих удивлялся жару в кабине, Ва-
лерий Лупшев объяснял: 

– Я машинист электровоза, есть и «па-
ровозные» права. Мне больше нравится 
ездить на паровозе: работаешь лопатой, 
забрасываешь уголь, но не так устаешь, 
как на электровозе, где ничего не дела-
ешь физически. Тут магнитного поля нет, 
недаром «паровозники» по 80 лет живут. 
Жарко, но это с непривычки, заметьте, 
кабина – деревянная, а жар-то приятный, 
как от печи…

На перроне играл духовой оркестр, и 
ветераны с медалями и георгиевскими 
ленточками на лацканах тут же принялись 
танцевать под музыку своей молодости.

– Не хотела ехать, – признается вете-
ран Зоя Мошкова, – я ведь, как «черепа-
ха», ноги болят. Но девочки настояли, 
кадровичка очень просила, так что до 
вокзала на машине, до Магнитки – на 
поезде, как гость. На железной до-
роге отработала сорок лет, сначала 
стрелочником, потом в техконторе 
оператором. Да еще 13 лет была 
председателем совета ветеранов 
ЖДТ в Карталах. Когда началась 
война, мне было шесть, голод был, 
колоски собирала. А после войны 
тоже не сладко: отец умер, нас в 
семье осталось трое. В больнице 
санитаркой – деньги небольшие, 
вот и пошла на железную доро-
гу. Хоть и железнодорожница, 
а ездить довелось мало. Пока 
дети маленькие, было не до 

того, а потом четыре раза отды-
хала на курорте. Сейчас, конечно, не 

путешествую, но зато уж третий 
год подряд езжу на праздничном 
поезде. Девочки, с которыми я 

работала, налетели на меня: 
«Зоенька, здравствуй!», кто 
обнимает, кто цветы дарит, 
кто – открытку. Так приятно, 
душа радуется… 
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